



Le Canada suggère un système commun d'alerte rapide pour aider les pays frappés par la famine, à la session ministérielle du CMA .....	1
Prêts destinés aux améliorations agricoles .....	2
Réunion du Cabinet à Québec .....	3
Émissions françaises grâce au câble ...	3
Première récipiendaire canadienne de la médaille de la Columbia University ..	3
Augmentation de l'évaluation des ressources canadiennes d'uranium .....	3
Contribution des réfugiés à l'économie du Canada .....	4
L'ambassade du Canada à Paris fait peau neuve .....	4
Bilinguisme et circulation aérienne au Québec .....	5
Hommage des Canadiens à la mémoire de Lord Mountbatten .....	5
Ministre sénégalais à l'hôtel de ville de Montréal .....	5
Le lac Ontario en plongée .....	6
Enquête sur les voyages .....	6
Des mineurs britanniques cherchent de l'emploi au Canada .....	6
Le sel: danger pour l'original et les automobilistes .....	6
C'est arrivé à Hong Kong .....	6
Ventes de véhicules automobiles .....	6
La chronique des arts .....	7
Nouvelles brèves .....	8

## Le Canada suggère un système commun d'alerte rapide pour aider les pays frappés par la famine, à la session ministérielle du CMA

Les représentants de 36 pays et de nombreuses organisations non gouvernementales ont participé, du 4 au 7 septembre à Ottawa, à la cinquième session ministérielle du Conseil mondial de l'alimentation (CMA), des Nations Unies.

Trois sujets principaux étaient à l'ordre du jour des séances de travail: Élimination des entraves à l'accroissement de la production alimentaire dans les pays en voie de développement; sécurité alimentaire mondiale, commerce et aide alimentaire; distribution plus équitable des ressources alimentaires comme moyen d'éliminer la faim et la malnutrition.

Lors de la séance inaugurale, le premier ministre du Canada, M. Joe Clark, a déclaré dans son discours de bienvenue que la Conférence avait lieu à un moment où l'économie mondiale était mise à rude épreuve. "Certains pays industrialisés comme le Canada font face à l'inflation,

au chômage, au ralentissement de l'économie, [problèmes] qui, quoique graves, ne sont pas insurmontables", a précisé M. Clark.

Même si l'on admet, en général, que le monde a suffisamment de ressources pour subvenir aux besoins de tous, a poursuivi le Premier Ministre, "il importe que toutes les nations s'unissent pour améliorer l'efficacité du mode de distribution des aliments" parce que "l'exploitation ne se fait pas toujours dans les régions à forte concentration démographique". Selon M. Clark, il faudrait un système d'aide rapide permettant de fournir des aliments (sans gaspillage) à n'importe quel pays se trouvant dans une situation d'urgence. Dans cette optique, M. Clark a lancé l'idée d'un système commun d'alerte rapide pour "protéger les peuples des dégâts" causés par de longues périodes de famine.



Le ministre de l'Agriculture, M. John Wise, entouré de M. Arturo Tanco Jr (à droite), ministre de l'Agriculture des Philippines et nouveau président du CMA, et de M. Gaetan Lussier, sous-ministre canadien de l'Agriculture.

### Importance des ressources halieutiques

L'extension de la zone économique des États côtiers devrait permettre de veiller "à ce que les avantages découlant du nouveau droit de la mer soient répartis également entre tous", a dit le Premier Ministre, ajoutant que "tous les pays en voie de développement qui exploitent des pêcheries ou qui sont dotés d'un potentiel halieutique devraient accorder une priorité accrue à ce secteur".

Le Canada est prêt à "partager avec les pays en développement, désireux d'accroître leur autosuffisance alimentaire, [son] expertise et [ses] connaissances dans les domaines de l'agriculture, des pêches et de l'agro-alimentaire", a assuré M. Clark, faisant aussi remarquer que le programme canadien d'aide au développement (tant sur le plan bilatéral que multilatéral) accordait la priorité au développement agricole et rural. A ce titre, "nous continuerons de verser près de \$400 millions chaque année", a dit M. Clark.

Parlant ensuite de la sécurité alimen-

C'était cette semaine

Le 20 septembre 1917 le droit de vote aux élections fédérales fut accordé aux femmes ayant un parent proche dans les Forces armées.